



9 mars 2025 – Deux tapisseries d'Aubusson bientôt exposées au Japon... Mais des sous de la Région qui manquent pour la Cité

LA MONTAGNE

Deux tapisseries d'Aubusson bientôt exposées au Japon... Mais des sous de la Région qui manquent pour la Cité

Un bilan d'activité 2024 de la Cité de la Tapisserie était communiqué lors du Conseil départemental de la Creuse, vendredi 7 mars. L'occasion pour la présidente Valérie Simonet de confier le début d'un mécontentement vis-à-vis de la Région, avant un voyage au Japon.

Par Floris Bressy

Publié le 09 mars 2025 à 16h00 •



9 mars 2025 – Deux tapisseries d'Aubusson bientôt exposées au Japon... Mais des sous de la Région qui manquent pour la Cité



Des professionnels japonais du tourisme visitent la Cité en mars 2023. Photo F.Bressy

Dans le cadre du Syndicat mixte qui porte la structure culturelle, la Nouvelle-Aquitaine s'était engagée à verser 400.000 euros par an, a rappelé la présidente de la Creuse. « Or ce n'était que 334.305 euros en 2023, de même en 2024, et il y aurait une baisse de 20.000 euros par rapport à l'année d'avant pour 2025... Le manque cumulé serait donc de 217.000 euros », chiffre la présidente du Département.

« La Région n'aura pas rempli ses engagements pour ces trois années-là alors que le Département et l'intercommunalité Creuse Grand Sud si !, conclut-elle. Alors je sais que des économies doivent être faites par toutes les collectivités mais pour la Cité ça m'ennuie beaucoup. » Et de grincer : « J'ai voulu en parler au président Rousset au Salon à Paris mais ce n'était pas le moment m'a-t-il dit. Nous allons être très vigilants là-dessus ».

La tapisserie d'Aubusson a continué à faire parler d'elle dans un registre plus



9 mars 2025 – Deux tapisseries d'Aubusson bientôt exposées au Japon... Mais des sous de la Région qui manquent pour la Cité

positif. Deux fameuses œuvres de Miyazaki made in Aubusson devant être exposées au Japon à partir d'avril prochain à l'occasion de l'exposition universelle d'Osaka, où Valérie Simonet et une équipe resserrée doivent se rendre avec des représentants de la Région.

L'occasion pour Jean-Jacques Lozach de révéler cette anecdote : « Le commissaire général pour la France à cette exposition universelle est Jacques Maire (fils du syndicaliste Edmond Maire). Au départ il était sceptique vis-à-vis des tapisseries. Puis il a changé d'avis après une visite très discrète à la Cité à l'été 2023... »

Et l'élu socialiste de souligner l'extraordinaire vitrine pour le savoir-faire creusois : « Une exposition qui doit accueillir 28 millions de visiteurs, autant de spectateurs potentiels pour nos tapisseries... » Il se trouve en outre que cinq tour-opérateurs japonais viennent d'inscrire Aubusson dans leur circuit aux côtés de Limoges et Bordeaux, à la suite du travail de promotion engagé par le comité régional du tourisme au printemps 2023.

À lire aussi

[Comment Miyazaki peut attirer les touristes japonais en Creuse \(2023\)](#)